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外判商提具體建議顯誠意 望各方以香港利益為重

張建宗冀工潮本周有突破
勞工及福利局局長張建宗昨日形容，前

日工聯會、勞聯工會代表與外判商永
豐和高寶進行的會議開得不錯，各方均都
很務實和坦誠，外判商也有拿出具體建議
讓大家探討。他認為現時各方需要時間和
空間，作個別評估和思考。他表示，當時
機一成熟，當局會立即再舉行會議，期望
屆時可以進入實質的磋商和對話。
張建宗又指，會議的出發點是為工人爭

取權益，但要顧及碼頭有效的運作、承判
商的營運情況，最重要是香港經濟和碼頭
不要再受工潮影響，以香港整體利益為依
歸。他又指工潮已超過兩星期，希望事件
不會拖得太久，本星期能夠有突破，取一
個各方面可接受的方案。

對話已展開 互諒勿企硬

連日來的談判中，兩間外判商聯榮和培

記至今未見蹤影；有參與會議的外判商高
寶和永豐當中，高寶的代表亦曾中途離
場。張建宗稱當局會盡量接觸尚未出席的
外判商，又對會議上的個別情況不作評
論。但他認為，最重要是現在的磋商和對
話已展開，亦有具體的方案在桌上。他又
重申，他和勞工處人員已全力以赴，努力
斡旋，但最重要的是各方面拿出誠意和互
諒互讓，一定不可以各持己見，說自己的
立場就是最後的立場。

勞聯：非長時間會議難達共識

勞聯工會代表團首席代表曾炳發則透
露，外判商永豐對加薪幅度達雙位數字或
12%表示理解，但未知是否同意加幅；而
高寶至今仍未有表態。他又認為未來若非
每日長時間進行會議，相信亦難以取得共
識。

工潮拖17日 工人盼盡快解決

而在6號貨櫃碼頭外，昨日繼續聚集一班
罷工工人。有工人表示，16年前的工潮，
只花幾小時便順利解決，今次卻已拖了17
日，期望可盡快解決。組織罷工的工會代
表則稱，外判商參與會議時態度敷衍，又
揚言不排除將罷工行動升級。

港鐵加價新制可望6月生效

香港文匯報訊（記者 文森）貨櫃碼頭工潮擾攘兩

個多星期，經過3日來由勞工處安排的多場勞資調解

談判，昨日未有再安排會議。勞工及福利局局長張

建宗表示，外判商是有誠意的，已經提出具體建

議，希望事件不要拖得太久，望大家以香港整體利

益為依歸；當局會在時機成熟時再舉行會議，期望

本周能夠有突破。但有勞聯代表認為，未來若非每

日長時間進行會議，相信亦難以取得共識。

紮鐵工下月日薪增至1,490元
香港文匯報訊（記者 文森）香港建築紮鐵商會和紮鐵業團結工

會早前就薪酬和待遇條件達成協議。下月1日起，紮鐵工人的日薪
將由現時的1,360元上調至1,490元，明年除繼續加薪外，亦會在6月
至9月的炎熱天氣下，增設15分鐘小休，以改善工人工作環境。

明年再加 漲至1,710元

現時紮鐵散工（大工）日薪為1,360元。根據香港建築紮鐵商會和
紮鐵業團結工會發出的公告，從下月1日起，紮鐵散工日薪將會上
調至1,490元，加幅逾9.5%；而明年5月1日開始，日薪更會增至1,710
元。

熱天增小休 假日上班工半

公告又規定，從明年開始，每年6月至9月的炎熱天氣下，會於上
午10時增設15分鐘的小休時段，屆時每日工作時間將由正常的8小
時，減至7小時45分鐘。而自明年5月1日起，紮鐵工人若在法定勞工
假期和星期日上班，每日可獲得1.5倍的工資。

香港文匯報訊

（記者 文森）政
府上周成立標準
工時委員會，為
求於3年內就是
否立法制定標準
工時向行政長官
提供意見。工聯
會理事長吳秋北
昨日建議委員會
可先於1年多內
提交初步方案，
而標準工時應定
於每周44小時，
並提供1.5倍超時
「補水」。但僱主代表何世柱擔心標準工時立法會打擊經
濟發展，認為可考慮用立法以外方式處理。而勞工及福
利局局長張建宗承認，標準工時相當複雜而具高度爭議
性，委員會將於下月初開會展開討論。
政府於上周二宣布成立標準工時委員會，成員包括勞

工界、工商界、學術界和政府人員，並由梁智鴻擔任主
席，任期3年。委員會負責跟進政府的標準工時政策研
究，促進公眾對這複雜課題及其相關議題的認識，及向
行政長官就處理本港工時情況提供意見，包括應否考慮
立法制定標準工時或其他方案。

吳秋北：用3年討論太長

兼任勞顧會和標準工時委員會成員的工聯會理事長吳
秋北，昨日出席一個電台節目時表示，香港就有關議題
已討論十多年，社會已有充分認識。他認為再用3年討
論是時間太長，期望委員會可在1年多內提交初步方
案，再用1年多時間進行立法工作。
他又稱，現時香港僱員的長工時、無償加班情況很嚴

重。而根據過去「最低工資運動」的經驗可見，政府若
不立法，要求商界推行便很困難。他建議可將標準工時
定於每周44小時，並為超時工作提供1.5倍「補水」。

何世柱：損經濟發展需慎思

同為兩個委員會成員、中華總商會永遠榮譽會長何世柱在同一節
目上則稱，標準工時立法的影響，遠比最低工資大得多，所以需要
審慎研究，考慮香港的實際情況，例如香港僱員多以月計薪，有別
於外國以小時、周數計算。他又擔心若香港推行標準工時立法，會
像部分歐洲國家般，打擊經濟發展。
他又表示，現時本港僱員平均每周工作48小時，工時雖較一些歐

洲國家長，但在全球而言，有關情況亦很普遍。他認為立法將減低
僱主的靈活性，應考慮能否以非立法方式處理。

張建宗：委會3年研究合理

而勞工及福利局局長張建宗昨日在出席公開場合時承認，標準工
時是相當複雜而具高度爭議性，對香港經濟、勞工市場和社會有深
遠影響，明白工商界和勞工界均有不同看法，故大眾需深入探討。
他稱，上屆政府已完成詳細和客觀的政策研究，標準工時委員會

已有基本資料展開工作，讓社會進行廣泛討論，了解推行標準工時
的利弊和外國經驗，同時顧及香港經濟的環境和勞工運作情況。委
員會亦會持平地探討標準工時的長遠方向，並凝聚社會共識。
對於吳秋北建議於1年多內提交初步方案，張建宗稱現階段不要

過早下判斷，而委員會下月初就會開會，首要工作便是訂立工作程
序、流程、目標和時間表。他認為社會需要時間作進一步的資料搜
集、分析等，並透過辯論建立共識，3年是頗合理的時間。
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香港文匯報訊（記者 郭兆東）港府與港鐵商
討票價調整機制已達最後階段，運輸及房屋局
局長張炳良昨日指出，希望得出能兼顧市民負
擔能力及港鐵服務的機制，相信新票價機制可
於今年6月生效，重申當局「非常掌握」社會對
機制的看法。此外，九巴亦已就重組巴士路線
與多個區議會商議，期望最快下半年可於北區
落實部分路線重組，藉此紓緩交通擠塞及減低
加價壓力，取得雙贏。
張炳良昨日出席活動後表示，港府根據營運

協議，每5年與港鐵商討票價調整機制，務求得
出可兼顧市民負擔能力及港鐵服務的機制，並
指現時與港鐵商討票價調整機制已到最後階
段，相信新票價調整機制安排的應用，可趕及
在今年6月生效，符合原定計劃。
不過有關機制的具體細節，他認為現階段不

適合談及，但強調當局去年已進行多次諮詢，
同時亦透過立法會了解到議員及社會各界對港
鐵與票價問題的意見，重申當局「非常掌握」

社會看法。

冀樓市穩定 政府不指導樓價

另對於居屋剩餘單位及綠悠雅苑反應冷淡，
張炳良認為，港府雖不應預測及討論樓價變
動，但當局的樓宇政策大致希望樓市穩定，其
中去年10月及今年2月推出的需求管理措施，均
是針對非理性亢奮對本港宏觀經濟、及金融穩
定所造成的影響，故港府不會指導樓價。
他重申，當局已多次提醒市民在置業前，應

先考慮清楚負擔能力、需要以及對市場的看
法；就綠悠雅苑及居屋剩餘單位銷售冷淡，認
為置業為市民必然是從其本身處境綜合決定，
房協亦會在完成銷售項目後進行檢討，目前為
止認為市場行為正常。

九巴盼下半年重組部分北區線

此外，就九巴重組巴士路線進度，九巴董事
總經理何達文昨日在另一場合表示，已聯同包

括北區區議會在內的多個區議會，商討重組巴
士路線，現階段進展良好，期望北區下半年可
以落實部分路線重組。他稱，希望能在下次會
議落實具體計劃，但由於當中涉及大量細節，
加減巴士路線均有可能，但強調希望藉此紓緩
交通擠塞，及減低加價壓力，以取得雙贏。

香港文匯報訊（記者 郭兆東）市民大眾對警
隊服務要求與日俱增，運輸及房屋局局長張炳
良昨日檢閱警察結業會操時表示，近年社會公
民權利意識日增、傳媒監察愈加嚴密、及公眾
向公職人員問責之風同時日盛，認為新一代警
務人員應努力成為守法正直及誠實的榜樣，以
維持市民對警隊信心。

去年起訴27人毒駕藥駕

再有學警出更服務市民，昨日警察結業會操
共有41名見習督察及205名學警結業。張炳良在
會操致辭時表示，高效率及高質素的警隊十分
重要，在交通安全上警方亦是運房局的緊密夥
伴；其中在警方配合下，當局已就打擊毒駕及
藥駕行為引入修訂法例，並於去年3月中正式實
施後的首12個月內，進行121次「識認藥物影響
觀測」及34次「損害測試」，成功令27名違法司
機被起訴，認為措施顯成效。
對於近日警民衝突持續增加，張炳良認為本

港社會公民權利意識日益提高，同時傳媒監察
亦愈加嚴密，議會及市民向公職人員問責之風
同樣日盛，故新一代警務人員需面對更多挑
戰，不但要打擊罪行，更要處理遊行示威。

盼學以致用平衡家庭生活

故此，他勉勵畢業學員，身為執法人員應努
力成為守法及誠實的榜樣，並隨㠥社會迅速發
展，期望畢業學員能將訓練所學靈活應用於實
際工作，從中不斷學習及汲取經驗，以增廣知

識提升專業水平；加上警務人員工作壓力日
增，希望學員能在健康家庭生活中取得平衡，
同時栽培滋養心靈興趣，及從事有益身心的活
動，強調需維持與家人與朋友間的溝通，從而
釋放工作壓力。

心理學學士優異成績出更

此外，今屆有多名具專業知識的學員以優異
成績畢業，其中榮獲薛富盃及銀笛的警員張倡
華表示，幼年時因家人犯事後被警司警誡，故
認識到警方工作除維持治安外，可同時幫助有
需要人士，令他大受感動從而立志當差。他指
出，因已考獲心理學學士學位，相信日後在面
對工作壓力及難題時，可運用已有知識解決問
題。

至於榮獲施禮榮盾及榮譽警棍的見習督察丘
傳輝，早於1992年加入警隊，當年亦曾榮獲薛富
盃及銀笛，其後一直駐守港島東區的軍裝巡邏
小隊，並在晉升督察前擔任警署警長。他指
出，即使較同期學員年長20年，體力亦絕非問
題，同時因具備20年警隊工作經驗，在學堂時常
與學員分享，希望能將警隊的精神傳承下去。

水貨集團70攤位「收粉」如市集
香港文匯報訊（記者 李薇、實習記者 顏原

深圳報道）海關總署表明嚴打深圳口岸出現的
「隨手帶奶粉」現象，但記者日前在羅湖口岸發
現，水客集團在羅湖商業城附近收購「隨手帶
奶粉」的情況仍十分猖獗，有旅客稱，每罐奶
粉最高可賺23元，每次帶2罐相當於省下赴港的
路費。
當天由於下雨，水客集團大多聚集在羅湖口

岸出口處的橋頭下，記者估算，現場約有70個
小攤位，每人都帶㠥小型手推車及手工編輯
袋，黑壓壓的一片，儼然像是一個小型批發集
市。
記者向其中一個手推車上約有40罐奶粉的男

子詢問收購價，該男子十分謹慎地打量記者，
表示只有拿奶粉過來才能告知價格。記者追問
哪種品牌收購價較高，對方表示什麼牌子都
收，但惠氏金裝、雀巢紐西蘭2個牌子比較受歡
迎。

記者站在該男子身邊10分鐘，已有3名旅客上
前與其交易。其中一名40多歲的香港主婦帶了2
罐安嬰寶奶粉，稱在連鎖店購買，費用共474港
幣，男子表示以418元人民幣收購。

每罐賺23元 2罐省路費

隨後記者與該名香港主婦交談，她激動地告
訴記者，不應在連鎖店買奶粉，藥店售賣便宜
些，帶過來每罐最多能賺23元，「如果不是怕
有些藥店賣假奶粉，我一定在藥店買」。主婦表
示，最近每次很多朋友從香港來深圳都會隨手
帶2罐賣給水客集團，賺點交通費吧。
除了有水客收購奶粉，記者發現也有不少人

到來購買奶粉，一名內地旅客剛剛把2罐惠氏嬰
兒奶粉以402元賣給水客頭，隨即有一名深圳媽
媽上前購買，水客集團稱惠氏一罐售價245元，
但另一罐因為略微變形，可減收至225元。最
後，2罐奶粉轉手，水客集團賺68元。

張炳良：高效警隊運房局好拍檔
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